

APPUI AUX GOUVERNEMENTS DES PAYS AFRICAINS POUR L'ETABLISSEMENT DE LEUR POLITIQUE NATIONALE D'ASSAINISSEMENT

ECOPSIS / DERKO KOPITOPOULOS

LES GRANDES LIGNES

ECOPSIS est un bureau de consultants qui bénéficie d'une expérience de plus de 30 ans dans des missions d'appui à des autorités gouvernementales de différents pays dans le secteur de l'assainissement. Ils collaborent notamment avec la DDC, le SECO et la Banque Mondiale.

ECOPSIS appuie les gouvernements à identifier les actions et à les mettre en œuvre. Elle fournit un appui pour la planification du secteur de l'assainissement au niveau national.

La plupart des gouvernements africains se sont engagés à atteindre les Objectifs de Développement Durable. Ils établissent des politiques, stratégies et plans d'actions pour y arriver. L'appui d'ECOPSIS s'inscrit dans ce contexte et vise à ce que le pays puisse disposer des outils de planification dans le secteur de l'assainissement. Ces outils doivent tenir compte des derniers développements du secteur - et des exigences des bailleurs de fonds internationaux.

ECOPSIS est un prestataire de service. Il base son intervention sur des critères d'équité, d'universalité, et de durabilité.

POINTS CLEFS :

ECOPSIS a développé des compétences pour construire avec les gouvernements une base qui leur permette de planifier leurs investissements dans le secteur de l'assainissement et obtenir la confiance des bailleurs de fonds.

Élaborer une stratégie d'assainissement exige de régler de nombreuses questions tout en tenant compte des contextes sociaux, économiques, politiques. L'accompagnement permet de définir l'ordre des démarches à entreprendre et les acteurs à impliquer.

Les consultants d'ECOPSIS prennent en compte les structures et règlements déjà en place, notamment au niveau municipal, avec un regard global. Si aucun cadre législatif n'existe, ils peuvent appuyer le gouvernement pour en créer un.

ECOPSIS est parfois aussi engagée par le client pour effectuer un monitoring de la stratégie mise en œuvre. Le bureau travaille alors toujours avec des partenaires locaux.

ENJEUX:

- Les processus d'élaboration peuvent prendre du temps, notamment dans les contextes fragiles. Or les critères de financement des bailleurs internationaux peuvent avoir évolué dans l'intervalle
- Mettre en place des objectifs sanitaires qui respectent les obligations environnementales dans des contextes où cela n'est pas forcément la priorité budgétaire des gouvernements

POUR ALLER PLUS LOIN

<https://www.ecopsis.com>

CONTACT

Derko Kopitopoulos - dk@ecopsis.com